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证券代码：002548                                    证券简称：金新农 

 

深圳市金新农科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 
编号：20210311 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场参观  

□其他 

参与单位名称

及人员姓名 

广发证券农业 郑颖欣；华宝基金  陆恒；华安基金 李晓峥；

吉富创投 罗华灶；中欧基金 胡万程；中睿合银 杨坤山                 

（以上排名不分先后） 

时间 2021 年 3 月 11 日下午 14：00-15：30 

地点 武汉天种会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事会秘书、副总经理：翟卫兵（视频参加） 

武汉天种市场部总监：杨和伟等 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

武汉天种发展史及近况介绍 

武汉天种始建于 1970 年，是农业产业化国家重点龙头企业、

全国首批认定的国家级生猪核心育种场、国家生猪产业技术体

系黄陂综合试验站依托单位、中国畜牧业协会猪业分会会长单

位。天种种猪拥有 50 年自主育种的悠久历史，是国内致力于外

来瘦肉型种猪本土化选育与改良的引领者，也是国内最早开展

猪联合育种评估、全基因组选育的倡导者与实践者之一。 

武汉天种在 2016-2017 年间被金新农陆续完成收购后，公司

养殖业务不断拓展，目前已在湖北、湖南、安徽、福建、江西、

河南、广东、黑龙江、河北等地投资建设育种基地，能繁母猪
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群近 6 万头，后备猪近 3 万头，总存栏近 52 万头。2020 年公司

销售生猪约 80 万头，其中仔猪约占 50%，商品猪约占 40%，种

猪销售约占 10%。公司计划 2021 年力争销售生猪 150 万头。 

 

问答环节： 

一、近期湖北省非洲猪瘟疫情有了解吗？ 

【回复】：据了解，湖北省在去年冬季至今受非瘟疫情影响

还是很大的，部分规模猪场产能损失惨重，尤以襄阳、咸宁等

地为重。跟非瘟野毒和疫苗毒有关，预计随着温度回升，疫情

将逐步稳定。 

二、非洲猪瘟常态化对养殖成本的影响如何？ 

【回复】：非瘟对养殖成本的影响主要体现在生物安全防控

与人员成本的增加上。生物安全设施的建设成本较高，如一个

车辆洗消中心的建设费用就在 200 万左右，另外还有转运车辆、

防四害设施、物资/人员洗消隔离场所、设施等的建设及改造。

人员成本的增加主要体现在员工福利与奖金上，如非瘟防控奖、

封场补贴等。整体而言，生产人员薪资待遇较非洲猪瘟发生前

上涨了 30%-50%左右。公司养殖体系较多，除自繁自养外，还

有轻资产（租赁）和放养业务（公司+农户），且一直以种猪生

产与销售为主，育肥配套尚不完备，导致育肥成本偏高。如剔

除放养和轻资产项目，自繁自养部分育肥成本在 16-17 元/㎏。

随着 2021 年育肥配套项目的相继完工和投产，企业养殖成本将

进一步下降。 

三、简单介绍一下猪场非洲猪瘟防控体系建设情况 

【回复】：主要体现在以下几个方面吧。①配套快检实验

室：每个场所在区域均建立起了非瘟病毒快检实验室，做到早

检测、早发现、早处理；②“三级”洗消与人员管控：场内外

一共设置三级洗消。场外有专用隔离场所，隔离 2-3 天检测合格

后方可入场，人员外出，必须经审批同意后方可外出；③物品
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消毒：在每个区域建立了物品静置、消毒房间，以及在猪场建

立了物品静置、消毒房间；④饲料：使用全价料，而且均通过

料车中转，料车不进场；⑤卖猪点：中转卖猪；⑥生物安全专

员岗位的设置及猪场内部细节管理。 

四、国内育种成绩与国外差异所在？公司 PSY 大概是什么

样的水平？ 

【回复】：国内外育种成绩（PSY）的差异原因可能是因为：

①国内外统计基数差异，国内统计基数较大，导致数据差异；

②国内外生物安全环境差异，国外地广人稀，生物安全环境较

国内好；③统计口径的不一致和统计方法的差异；④养殖理念

的不同以及在育种研究方面的投入不同。公司目前种猪生产性

能均值在 PSY24-25 左右，单场最好的成绩可以达 PSY28 以上。 

五、非洲猪瘟发生后养殖企业在疫苗使用上是否有变化？ 

【回复】：非瘟发生后，养殖企业的生物安全防控整体提升，

特别是规模企业。公司为确保猪群健康度，除两个伪狂、蓝耳

双阴基地（始兴优百特、福建一春）未进行伪狂和蓝耳免疫外，

公司其他生产基地仍然按照疫情前的防疫程序进行。常规的蓝

耳、伪狂、口蹄疫、圆环、猪瘟（常规猪瘟）都按程序进行注

射。 

六、公司对非瘟疫苗的看法？ 

【回复】：自非瘟爆发后，公司迅速反应，在非瘟防控上取

得了一定的成效，加之公司严格杜绝所谓“非瘟疫苗”的使用，

因此在前几轮疫情中损失较小。 

目前非瘟疫苗还不成熟，且目前大环境中非瘟病毒的复杂

性（野毒与疫苗毒交杂，疫苗毒毒株多型），给国内疫苗的研发

带来很多不确定性因素。因此，公司仍建议业内或者即将进入

行业的人员在非瘟常态化的大背景下仍然以物理性防疫为主，

严格养殖场生物安全体系建设，加强生产管理过程中各个细节

的落实到位。 
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七、谈谈行业内母猪结构的变化以及行业结构的变化？ 

【回复】：非瘟爆发前，行业内母猪结构以二元为主，非瘟

爆发后，我国生猪产能去化严重，能繁母猪损失惨重。随着“复

产能、保供给”政策的推行，以及为规避引种风险，三元母猪

进入大家的视野，并大量进入能繁群体，使得我国能繁母猪数

量迅速提升。但是三元母猪在生产性能上与二元母猪具有较大

差异，大批量使用三元母猪是无奈之举，也是投机心态。为行

业发展和企业发展长远大计，逐渐将三元替换成二元是必经也

是必要之路。随着非瘟防控措施的成熟，三元母猪在能繁母猪

群体中的占比已经开始下降。 

我国生猪行业在非瘟爆发前散户占比较大，在非瘟期间，

散户因硬件设施（生物安全防控）和资金原因退出市场，规模

企业迅速扩张。目前整体结构已经发生变化，据相关数据调查

显示，2020 年集团企业生猪出栏量占全国出栏量比重在大幅提

升。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2021 年 3 月 11 日 

 


